

**Zeitschrift:** astro sapiens : die Zeitschrift von und für Amateur-Astronomen

**Band:** 1 (1991)

**Heft:** 3

**Vorwort:** Editorial

**Autor:** Kaufmann, Karin

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Editorial



Liebe Leserin, lieber Leser

Überrascht, im Redaktionsteam des **astro sapiens** eine Frau zu finden? Glaube ich Ihnen! Frauen sind dünn gesät im Feld der Astronomieliebhaber. Ob sich wohl die weibliche Hälfte der Menschheit weniger für unseren Sternenhimmel interessiert?

Wohl kaum. Vielleicht lassen sich viele von der technischen Seite des Metiers, wie Fernrohrbau und dergleichen abschrecken, die zumeist die Lieblingsdomäne der Männer ist. Oder es fehlt ihnen der Mut, sich mit dem unvorstellbaren Universum zu befassen. Das ist sicher schade, denn es wird immer faszinierender, je länger man sich damit beschäftigt. Also, nur Mut!

Ich selbst beschäftige mich seit mehr als 12 Jahren mit Astronomie, mal mit mehr Interesse für dieses, mal für jenes Teilgebiet. Sie werden meine Interessen in verschiedenen Berichten im Laufe der Zeit kennenlernen.

Geplant ist eine Serie über die Planeten in unserem Sonnensystem, worin in jeder Ausgabe des **astro sapiens** ein Planet ausführlich vorgestellt wird, sowie der Aufbau unseres Sonnensystems.

Auf jeden Fall wünsche ich Ihnen soviel Vergnügen bei der Lektüre des **as**, wie sie mir schon beim erstenmal gemacht hat. Für Anregungen und Kritik sind wir vom Redaktionsteam immer dankbar!

Herzlichst Ihre

*Karin Kaufmann*

**Karin Kaufmann**